

Jóvenes coronelinos sufren a diario episodios de violencia

Asaltos, peleas, palabrazos y algunas provocaciones son los diversos episodios de inseguridad que afirman observar o haber sido víctimas estudiantes y trabajadores. Asimismo, la comunidad escolar es la que refleja más la crisis.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Estudiantes de educación superior y jóvenes trabajadores de Coronel compartieron sus inquietudes con respecto a la actual situación de seguridad que se vive en su comuna. Recordar que en las últimas horas, un muchacho de 17 años fue asesinado en la ciudad, convirtiéndose en la octava víctima fatal por agresiones de este tipo en lo que va del año en las calles coronelinas.

“LOS CHOROS”

“La situación está muy complicada acá en Coronel. Trabajo en un local de venta nocturno, donde llegan varios tipos de personas. Uno ya conoce a quienes pueden llegar a generar algún conflicto. Algunos llegan predispuestos a causar problemas, ya sea con otros clientes, con los vendedores, y eso que atendemos detrás de una reja”, afirmó Jorge Martínez, estudiante de educación superior y trabajador de un establecimiento comercial.

“Acá uno intenta evitar lo más posible el contacto, dejar que las personas con más experiencia actúen, pero la idea es despacharlos pronto. Son estos típi-

“Lo que más da rabia, es que son cabros chicos, de no más de 16 ó 18 años, quienes se hacen los maleantes”.

Jorge Martínez, trabajador y estudiante



SE ESPERA QUE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, HAYAN MÁS REUNIONES ENTRE LAS AUTORIDADES DE CORONEL PARA BUSCAR MÁS SOLUCIONES.

cos choros los que llegan a hacer problemas”, agregó, afirmando que “lo que da más rabia, es que son cabros chicos, de no más de 16 ó 18 años, quienes se hacen los maleantes con los más débiles”.

ASALTADA

“Está complicado moverse después de las seis de la tarde por nuestra comuna. En marzo tuve una experiencia bien desagradable en el paradero donde tomo micro para ir a la U. Dos tipos me asaltaron de forma violenta. Me robaron el celular y en vez de intentar hacer algo para evitarlo, mejor entregué todo nomás”, apuntó Marisol, universitaria que diariamente viaja a Concepción.

“Ahora mis papás deben ir a buscarme y a dejarme al paradero para no te-

8

homicidios van en la comuna, en seis meses de lo que va el 2024, algo preocupante.

ner que volver a exponerme a una situación similar. Los delincuentes son más violentos ahora, andan con cuchillos y no le tienen miedo a nada, y más encima, la comunidad está sumisa. Si ven algo no hacen nada para ayudar”, aseguró la estudiante.

PALABRERÍA

“A diario se ven peleas y asaltos en mi barrio. Los cabros choros no te dejan ni mirarlos. Estás expuesto a todos los niveles, si no entregas un cigarro, te cogo-

tean al tiro”, añadió Javier Constanzo, estudiante.

“También hay mucha palabrería, como que en su mundo de pseudo valientes buscan el conflicto, así nos agarramos con dos una vez porque éramos uno más, pero por lo general, la mayoría de las personas evita estos conflictos, porque es muy peligroso”, manifestó.

CARRETE

“Hasta carretear se ha vuelto complicado. Salir a tomarse algo con los amigos menos aún, porque el ambiente está tenso. No puede haber una mirada, ni un choque de hombros, porque al tiro se genera un conflicto. Más aún si la gente está tomada. He visto un par de peleas afuera de las discotecas de acá y uno piensa, o hay ajuste de

cuentas o se chocaron en la entrada”, afirmó el coronelino Esteban González.

“Eso sí, esto no difiere mucho de carretear en Concepción o en otro lugar de la zona. La violencia está en todas partes. El tema es que la gente en Coronel está muy sumisa y asustada. Nadie se quiere meter en nada, prefieren evitar los problemas. Los más jóvenes a veces se enfrentan, pero con la responsabilidad de que te pueda pasar algo peor”, sentenció.

DROGAS

“Los jóvenes de nuestra comuna se han visto enfrentados a un nivel altísimo de violencia. Actualmente, esto se ve reflejado en varios delitos y también por el aumento en el porte de armas. Además, porque hay más accesibilidad para

ALCALDE

“Preocupado, muy preocupado de lo que está ocurriendo”, se manifestó el alcalde Boris Chamorro. “En seis meses de este año, ya tenemos ocho homicidios. Eso genera incertidumbre, miedo, temor e inseguridad en la población y en la comuna de Coronel”, señaló, añadiendo que “necesitamos un Consejo Regional de Seguridad Pública que sesione en Coronel. Queremos mayor dotación policial”.

entrar a Coronel desde otras comunas”, añadió la joven Bárbara Silva.

“Acá se pueden ver portonazos, robos a viviendas, tiroteos, asesinatos y una gran red de distribución de drogas en varios sectores”, añadió.

LOS MÁS CHICOS

“La violencia se da principalmente en el entorno escolar, pero también se relaciona con que en la comuna hay mucha violencia intrafamiliar y los jóvenes normalizan el uso de la violencia como estrategia de resolución de sus conflictos”, apuntó Piroška Sandoval, universitaria.

“Las mayores situaciones de violencia que veo es de mamás y papás pegándose y tratando mal a sus hijos en cualquier parte. Esto se puede ver en la fila del súper, en el mall, en varias partes. Así ¿cómo esperan que después cuando crezcan resuelvan sus problemas de manera pacífica?”, se preguntó.

Cynthia Contreras, compartió la reflexión añadiendo que “se puede observar, incluso, a plena hora del día, situaciones de peleas entre estudiantes secundarios, ya sea por rencillas, por drogas o incluso por parejas”, dijo.